

令和元年度第 11 回石垣市教育委員会 1 月定例会会議録

日時 令和 2 年 1 月 23 日 (木)
午後 2 時 00 分開会
午後 3 時 05 分閉会
場所 石垣市教育委員会事務局ホール

出席者 【教育長及び教育委員】

教 育 長	石 垣 安 志
教 育 長 職 務 代 理 者	金 城 綾 子
委 員	浦 内 克 雄
委 員	大 道 夏 代
委 員	南 和 秀

【教育委員会事務局等職員】

教 育 部 長	天 久 朝 市
総 務 課 長	仲 間 千 加 史
学 務 課 長	入 嵩 西 覚
学 校 教 育 課 長	與 世 山 淳
いきいき学び課長	砂 川 栄 秀
文化財課記念物係長	大 濱 永 寛
市 史 編 集 課 長	大 濱 憲 二
博 物 館 長	浅 田 浩
学校給食センター所長	成 底 広 敏
図 書 館 館 長	桃 原 直
こども未来局子育て支援課長	伊 盛 加 寿 美
子育て支援課幼保連携係長	譜 久 盛 真 市
総務課企画調整係長	内 原 正 勝
総務課企画調整係主任	平 得 航 二 郎

傍聴人 報道関係者 1 名 (八重山毎日)

議事

- (1) 議案第 61 号 幼保連携型認定こども園の設置に対する意見について
- (2) 議案第 62 号 石垣市立幼保連携型認定こども園条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについて
- (3) 議案第 63 号 石垣市就学支援委員会条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについて
- (4) 議案第 64 号 「市政のあゆみ 2～平成の記録～」(仮称)刊行委員会設置要綱の制定について
- (5) その他

開会 午後2時00分

石垣教育長 皆さんこんにちは。季節はずれの暑い日があったり、冬らしい日があったりとしておりますが、インフルエンザが流行しつつあり、学校現場には注意喚起をしているところでもあります。旧正月が近づいていることもあり、中国で発生された新型コロナウイルスについて世界的に注視されております。流行する前での早め早めの対応が必要になってくるかと思っております。また、今朝の新聞にありました不登校の児童生徒についてですが、不登校の一步手前である30日未満欠席者の数が中学校で横ばい、小学校では増えております。今後、不登校気味の子ども達への支援に精一杯対応していきたいと考えております。それでは、これより令和元年度第11回石垣市教育委員会1月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第7条に、会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事については、公開とするとしてよろしいでしょうか。

各委員 はい。

石垣教育長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。

(石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。)

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の12月定例会の会議録について、質疑、訂正等がありますか。

各委員 (なし。)

石垣教育長 それでは、前回の12月定例会会議録については、承認してよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名します。よろしいですか。

金城・南委員 はい。

石垣教育長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。金城委員より順次報告をお願いします。

金城教育長職務代理者 1月4日、13時から成人式に参列し、16時から初春の交歓会に出席しました。1月10日、沖縄県市町村教育委員会連合会第3回理事会が那覇市役所で開かれ、日帰りに参加してきました。議題は、(1)令和2年度第65回定期総会並びに研修会について、(2)令和2年度事業計画及び予算について、(3)令和2年度市町村教育委員会研修会日程について、(4)令和3年度文教施策とその予算措置に関する要請についてでした。令和2年度の定期総会並びに研修会については、令和2年5月28日、29日に中城村吉の浦会館で行われます。第2分科会において、八重山地区が司会進行の担当となっております。次に、令和2年度市町村教育委員会研修会については、令和2年10月21日にパレット市民劇場で開催されます。1月17日、白保小学校の学校訪問に参加しました。1月22日、信泉プロジェクト算数・数学フェスティバルに参加しました。数学的思考力を育てるうえで良

		い取り組みだと思しますので、今後も継続して欲しい事業であります。報告は以上です。
石垣教育長	南委員	<p>ありがとうございました。次に南委員よろしく願いいたします。</p> <p>1月4日、石垣市成人式に参列しました。1月14日、尖閣諸島開拓の日記念式典及び講演会に参加しました。尖閣諸島の歴史と自然等について改めて学ぶ機会となりました。1月17日、白保小学校を学校訪問しました。学校経営、生徒指導、学力向上の取り組みについて共有をすることができました。旧校舎の安全対策については、万全を期す必要があると感じました。1月22日、信泉プロジェクト算数・数学フェスティバルに参加しました。以上です。</p>
石垣教育長	浦内委員	<p>ありがとうございました。次に浦内委員よろしく願いいたします。</p> <p>1月4日、市民会館大ホールで行われました成人式に参加いたしました。新成人者の新たな人生の門出を祝ってまいりました。式典を担当させていただきましたいきいき学び課の皆さん、どうもお疲れ様でした。1月17日、白保小学校を学校訪問しました。一昨年の校舎改築で、授業に用いられる様々な最新教材機器が設置され、教育環境のとても良い学校だと感じました。また、地域の皆さんとの関わりが深く、子ども達が郷土を愛し、地域の様々な行事に参加しているとのこと。地域活動から子ども達を育むために、地域から学び、大人達との交流から知恵を授かり、地域の担い手として成長されることを願っています。昨日の1月22日、信泉プロジェクト石垣市算数・数学フェスティバルに参加いたしました。児童生徒の学力向上に向け、素晴らしい事業だと思しますので、毎年開催されるよう期待いたします。報告は以上です。</p>
石垣教育長	大道委員	<p>ありがとうございました。次に大道委員よろしく願いいたします。</p> <p>1月4日、石垣市成人式に出席しました。とても華やかで素晴らしい式典でした。新成人の皆さまには、これから成人としての責任と自覚を持ち、将来地域に貢献できる大人になっていただきたいと思います。同じく1月4日、アートホテルで開催された初春の交歓会に出席しました。1月22日、信泉プロジェクト石垣市算数・数学フェスティバルに参加いたしました。参加した生徒の皆さんがリラックスして楽しんでいたのが印象的でした。個人での点数ではなく、チームとして競うところがこの企画の良い点だと思います。児童生徒の皆さんが算数、数学に興味関心を持ち、楽しく学習していくことが学力向上に繋がっていくので、今後も継続していただきたいと思います。報告は以上です。</p>
石垣教育長		<p>ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。</p> <p>(教育長日程報告 令和元年12月27日～令和2年1月23日)</p> <p>それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。</p>
各委員		(なし。)
石垣教育長		<p>続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりとしてよろしいですか。</p>
各委員		はい。
石垣教育長		<p>それでは議事に入ります。まず始めに、議案第61号幼保連携型認定こども園の設置に対する意見について、市長部局より提案・説明をお願いします。</p>
子育て支援課長		提案・説明

石垣教育長 浦内委員	ただいまの提案・説明について、質疑はありますか。 園児の定員についてですが、1号認定と2号認定とを比べ、定員数が3歳児は3倍、4歳児・5歳児は2倍の開きがあります。この理由を教えてくださいませんか。
子育て支援課長	保育を必要とする2号認定のニーズが増えていることが挙げられます。現時点で次年度の3歳児1号認定の申し込みについては、市立幼稚園申し込み全体で見ても78名であります。保護者のニーズとしましては、保育を必要とする2号認定のニーズが高いことから、また、1号認定の定数は少ないのですが、他の幼稚園やこども園も受け入れることができますので、このように定員数を設定しております。
石垣教育長 金城職務代理者 子育て支援課長	他に質問はありませんか。 資料に調理設備とありますが、調理室とは違うのですか。 3歳児以上のこども園につきましては、外飯として施設外から昼食を搬入することが認められております。このことから、施設内に調理室を整えなくてもこども園を開園することができます。この調理設備には、昼食の温めなおしで用いるレンジ等を配置しております。
石垣教育長 大道委員	他に質問はありませんか。 増築工事の進捗について質問ですが、12月末時点での進捗率は約50%とありますが、今現在ではどれくらいですか。また、完成予定はいつでしょうか。
子育て支援課長	現時点での進捗率は65%程であります。完成予定につきましては、3月中の予定であります。工事の進捗が遅れた場合、完成後の検査等を3月下旬にすることとなりますので、こども園の供用開始が若干遅れることも予想されます。現時点でのスケジュールとしましては、4月から供用開始ができるように進めております。
大道委員	再度確認したいのですが、幼稚園からこども園になると保育の時間が長くなることの他に何が変わりますか。
子育て支援課長	保育を必要とする子と保育を必要としない子の両方が同じ施設で利用できることとなります。例えば、保育を必要としない1号の保護者が、働くために2号に変わるとする場合、2号の定員に空きがあれば、子どもの環境を変えることなくそのまま移行ができます。また、2号から1号への移行についても同様であります。
大道委員 子育て支援課	1号と2号の教育時間・保育時間について教えてください。 こども園の場合、1号認定は教育時間である午後2時までとなります。2号認定は、教育時間の後、保育の時間として午後6時まであります。
大道委員 子育て支援課長	教職員の数も教えてください。 3・4・5歳児を対象としたこども園では、園長含め11名の職員を配置しております。その他に相談員等も配置しております。
大道委員	幼児教育無償化によって希望者の数がかかなり増えているかと思いますが、どのような状況でしょうか。
子育て支援課長	事務局としましては、3歳児の1号の子どもが多く増えるの見込んでいました。へいしんこども園では3歳児の1号認定で申込みが定員を上回り、先日抽選をしたところでした。全体的には予想したほどの増加ではありませんでしたが、今後、制度が浸透していけばいくほどに利用者は増えていくのではないかと考えられます。

大 道 委 員	石垣市として認定こども園を増やしていくという計画を立てた際、この無償化の話は全くなかったわけですよね。その後に幼児教育無償化が制度化され、予定が変わってきているのではないのかなと思うのですが、今後の計画はどうなるのですか。
子 育 て 支 援 課 長	無償化の影響というのが予想していたよりそれほど大きくありませんでした。理由としましては、保育を必要とする子ども達の数の方が元々かなり多い現状がありました。待機児童解消に向け、今後とも施設整備と保育士、教諭の確保を図りながらこれまで同様取り組んでいく必要がありますので、計画については引き続き継続して進めていく考えであります。
大 道 委 員	わかりました。ありがとうございました。
石 垣 教 育 長	他に質問はありませんか。
各 委 員	(なし。)
石 垣 教 育 長	それでは、議案第 61 号幼保連携型認定こども園の設置に対する意見については、意義無しとしてよろしいですか。
各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	それでは次に、議案第 62 号石垣市立幼保連携型認定こども園条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについて、市長部局より提案、説明をお願いします。
子 育 て 支 援 課 長	提案・説明
石 垣 教 育 長	ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。
南 委 員	幼保連携型認定こども園は、幼稚園と保育所が混在する形になるかと思いますが、その際教育カリキュラムはどのようになるのでしょうか。
子 育 て 支 援 課 長	平成 30 年度から幼稚園、保育所、こども園における各教育指針や教育要領については、3 歳以上におきまして内容が統一されております。1 号、2 号で子どもを預かる時間は変わりますが、1 号、2 号ともに教育時間は 2 時まででありますので、教育カリキュラムが別になっているわけではございません。
南 委 員	幼稚園の教育要領と保育所の教育指針をミックスするというわけではないのですか。
子 育 て 支 援 課 長	幼稚園の教育要領は文科省が定め、保育所の教育指針は厚労省が定め、こども園の教育要領は内閣府が定めております。それぞれ別々ではありますが、平成 30 年に各要領、指針ともに改訂され、3 歳児以上については内容、文言が統一されました。つきましては、幼稚園、保育所、こども園のどこに通っても 3 歳以上の教育、保育については、どの教育要領、指針に基づいても同じカリキュラムが遂行されることとなります。
南 委 員	わかりました。ありがとうございました。私も要領の内容を勉強したいと思います。
石 垣 教 育 長	他に質問はありませんか。
各 委 員	(なし。)
石 垣 教 育 長	それでは、議案第 62 号石垣市立幼保連携型認定こども園条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。
各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案の説明ご苦労様でした。

(こども未来局子育て支援課長及び同課幼保連携係長退室)

石垣教育長 それでは次に、議案第 63 号石垣市就学支援委員会条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。

学校教育課長 提案・説明

石垣教育長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

各委員 (なし。)

石垣教育長 それでは、議案第 63 号石垣市就学支援委員会条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 それでは次に、議案第 64 号「市政のあゆみ 2～平成の記録～」(仮称)刊行委員会設置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。

市史編集課長 提案・説明

石垣教育長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

浦内委員 市政のあゆみを刊行というのはとても良い取り組みだと思います。おおよそでいいのですが、発刊までにどれくらいの期間がかかるのでしょうか。

市史編集課長 石垣市制の節目の年に発刊したいと考えております。つきましては、市制 75 周年である令和 4 年度の発刊を目指したいと考えております。

石垣教育長 他に質問はありませんか。

各委員 (なし。)

石垣教育長 それでは、議案第 64 号「市政のあゆみ 2～平成の記録～」(仮称)刊行委員会設置要綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。

総務課長 今回、その他について、特に報告事項はありません。

石垣教育長 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。

各課等の長 (配付資料に基づき報告)

石垣教育長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。

各委員 (なし。)

石垣教育長 それでは、これで令和元年度第 11 回石垣市教育委員会 1 月定例会を閉会いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。

閉会 午後 3 時 05 分